

VOTRE ARRIVÉE ET INSTALLATION EN BELGIQUE *FOR ENGLISH TRANSLATION, SEE SINCE PAGE 7*

2026-2027

I. PRÉSENCE À L'UNAMUR

Vous venez d'être admis à l'Université de Namur ? Bienvenue, nous vous souhaitons une excellente année académique !

Pour rappel, l'enseignement à l'UNamur est de plein exercice dispensé en présentiel, ce qui signifie qu'il est indispensable d'être présent dès le jour de la rentrée, le 14 septembre.

Si vous débutez votre cursus avec un certain retard, n'oubliez pas qu'il vous revient de rattraper les cours et les matières déjà dispensés. Certaines facultés organisent très rapidement des tests et des travaux pratiques, dont certains sont évalués. Une absence à ces activités pourrait entraîner des conséquences sur vos résultats.

Par ailleurs, vous ne pourrez en aucun cas rejoindre la formation après le 30 septembre.

Si vous rencontrez des difficultés pour respecter ce délai ou si vous souhaitez renoncer à votre inscription, nous vous invitons à compléter [le formulaire de désinscription](#) prévu à cet effet, au plus tard le 30 novembre. Une fois ce formulaire complété, l'année académique 2026-2027 ne sera pas prise en compte dans votre parcours académique et vous ne serez pas redevable du solde des droits d'inscription.

II. SERVICE À L'UNAMUR

Si vous souhaitez en savoir plus sur les services proposés par l'UNamur, nous vous invitons à consulter les liens ci-dessous :

- **Informations et orientation sur les études** (choix d'études, cours préparatoires, journées portes ouvertes) :
<https://www.unamur.be/fr/etudes/info-etudes>
- **Logement étudiant** :
<https://www.unamur.be/fr/international/mobilite/out/etudiants/logement>
- **Coût des études, aides financières et accompagnement par la Cellule sociale** :
<https://www.unamur.be/fr/campus/bien-etre/aides-financieres-sociales>

Nous attirons votre attention sur le fait que l'UNamur propose un service de **garantie bancaire / compte bloqué**.

Si vous êtes ressortissant d'un pays hors Union européenne (HUE), vous devez démontrer que vous disposez de ressources financières suffisantes pour couvrir vos frais d'études et de séjour pendant toute la durée de votre formation. Cette preuve est nécessaire pour obtenir un visa de long séjour ou prolonger votre titre de séjour en Belgique.

Pour répondre à cette obligation, plusieurs possibilités s'offrent à vous :

- une attestation de bourse délivrée par une organisation nationale ou internationale, ou par l'UNamur ;
- un engagement de prise en charge (annexe 32) complété par un garant ;
- la preuve de vos propres moyens financiers, en versant le montant requis sur un compte bancaire bloqué ouvert à votre nom et géré par l'UNamur.

Si vous choisissez cette dernière option, vous devrez, après avoir signé une convention de garantie bancaire, transférer sur le compte bancaire de l'Université le montant fixé par la législation belge (déterminé par arrêté royal et indexé chaque année).

Après votre arrivée en Belgique, l'Université vous reversera ensuite ce montant par mensualités sur le compte bancaire que vous aurez ouvert en Belgique, généralement à raison d'un douzième du montant total chaque mois pendant 12 mois.

Pour l'année académique 2026-2027, ce montant s'élève à 1.062 € net par mois, auquel il faut ajouter les frais de gestion de dossier (150€). Ainsi, l'engagement de garantie bancaire s'élève donc à 12.894 € (soit 12 x 1.062 € + 150€).

Attention, le montant minimum des moyens de subsistances n'inclut pas les frais d'inscription (minerval et éventuelle contribution supplémentaire). Ces frais d'inscription à l'université feront l'objet d'une facturation séparée.

Nous attirons également votre attention sur le fait que ce montant légal constitue un **minimum**. Il n'est généralement pas suffisant pour couvrir l'ensemble des dépenses réelles liées à votre séjour en Belgique. Nous vous recommandons dès lors de prévoir un budget adapté à vos besoins.

III. PAIEMENT DES DROITS D'INSCRIPTION

Une invitation à payer vos droits d'inscription vous sera envoyée sur votre adresse e-mail étudiante.

Pour obtenir davantage d'informations sur les modalités et les délais de paiement, nous vous invitons à consulter notre site web : <https://www.unamur.be/fr/inscription/international/droits>

IV. INSCRIPTION AU SERVICE DES ETRANGERS DE L'ADMINISTRATION COMMUNALE

1. Si vous êtes ressortissant d'un pays hors Union européenne :

Vous devez vous inscrire auprès du Service des étrangers de votre commune de résidence dans les huit jours suivant votre arrivée en Belgique.

Adresse	Téléphone	Permanence
Esplanade de l'Hôtel de Ville Service population (rez-de-chaussée)	081/24 60 00 de 8h à 12h	Du lundi au vendredi de 8h à 16h (de préférence sur rendez-vous)

Lors de votre inscription, veuillez à vous munir des documents suivants :

- votre passeport, accompagné de votre visa d'études (visa de long séjour de type D délivré par l'Ambassade) ;
- votre attestation d'inscription à l'Université, délivrée par le Service des inscriptions ;
- une copie de votre engagement de prise en charge (annexe 32) ou de votre attestation de bourse ;
- deux photos d'identité ;
- un montant de 6 euros ;
- votre acte de naissance et, le cas échéant, votre acte de mariage ;
- l'adresse de votre résidence en Belgique.

Attention : il n'est pas possible de procéder à votre inscription auprès de la commune si vous ne disposez pas d'une adresse de résidence.

La Cellule des étrangers de l'administration communale vous expliquera les étapes suivantes de la procédure.

Attention : conformément aux instructions de l'Office des étrangers, la Cellule des étrangers de l'administration communale accepte uniquement les documents originaux. Les copies et les versions numérisées (scans) ne sont pas acceptées.

2. Si vous êtes ressortissant d'un pays de l'Union Européenne :

Adresse	Téléphone	Permanence
Esplanade de l'Hôtel de Ville Service population (rez-de-chaussée)	081/24 60 00 de 8h à 12h	Du lundi au vendredi de 8h à 16h (de préférence sur rendez-vous)

Lors de votre inscription, veuillez à vous munir des documents suivants :

- Votre passeport national ou carte d'identité nationale (VALABLE) ;
- Votre attestation d'inscription à l'Université (délivrée par le Service des inscriptions) ;
- Votre attestation de bourse ou la déclaration orale relative aux moyens d'existence ;
- La preuve d'une assurance maladie couvrant vos risques en Belgique : soit la carte européenne, d'assurance maladie, soit l'attestation d'une mutuelle belge, soit une assurance privée ;
- 3 photos d'identité ;
- 6 euros ;
- Votre acte de naissance.

REMARQUES :

- Les étudiant(e)s frontalier(è)s qui choisissent de garder leur résidence principale dans leur pays doivent uniquement déclarer qu'ils séjournent en Belgique, présenter leur carte

d'identité nationale (ou passeport), 3 photos d'identité, l'attestation d'inscription à l'Université et payer 6 euros.

- Les étudiant(e)s français(es) ou d'outre-mer qui déclarent avoir une adresse en métropole doivent fournir une déclaration de la personne chez laquelle ils sont censés retourner certains week-ends et/ou congés scolaires. Cette déclaration doit être accompagnée de la copie recto-verso de la carte d'identité.
- La Cellule des étrangers n'accepte que les documents originaux et refusera donc les copies ou les scans de documents.

Pour plus d'informations :

<https://www.namur.be/fr/ma-ville/administration/services-communaux/population-etat-civil>

V. INSCRIPTION À UN ORGANISME DE MUTUELLE

L'affiliation à une mutuelle est une obligation légale pour toute personne résidant en Belgique. Elle vous permet de bénéficier du remboursement d'une grande partie de vos frais médicaux, pharmaceutiques et d'hospitalisation.

Vous devez donc vous affilier à un organisme de mutuelle :

- Si vous êtes toujours couvert-e par le régime de sécurité sociale de votre pays, vous devrez présenter votre **Carte européenne d'assurance maladie (CEAM)** ;
- Si vous n'êtes plus couvert-e par le régime de sécurité sociale de votre pays, vous devrez vous affilier en tant que titulaire. Pour ce faire, vous devrez fournir une attestation de résidence ainsi qu'une composition de ménage, si vous avez des personnes à votre charge ;
- Ces documents sont délivrés par l'administration communale de votre lieu de résidence.

VI. COORDONNÉES DES DIFFÉRENTS ORGANISMES DE MUTUELLE DE NAMUR

Cette liste est non exhaustive.

Nom	Adresse	Téléphone	Site
CAAMI <i>(institution publique de sécurité sociale)</i>	Avenue Reine Astrid, 47-49 5000 Namur	081/73 29 33	https://www.caami-hziv.fgov.be/fr La couverture de base est gratuite pour les étudiants.
Munalux (mutualité neutre)	Rue des Dames Blanches, 24 5000 Namur	081/25 07 60	https://www.lamn.be/

Mutualité Chrétienne	Rue des Tanneries, 55 5000 Namur	081/24 48 11	https://www.mc.be/
Solidaris (mutualité socialiste)	Chaussée de Waterloo, 182 5002 Saint-Servais	081/77 77 77	https://www.solidaris-wallonie.be/
Mutualité Libérale	Rue des Bas de la Place 35/37 5000 Namur	081/23 18 23 064/23 61 90	https://www.lm-ml.be/fr
Partena (mutualité libre)	Place de la Station 22 5000 Namur	081/74 40 24 02/444 41 11	https://www.partena-professional.be/fr

VII. LES CENTRES MÉDICAUX À NAMUR

Il existe deux centres médicaux dépendant des mutualités où vous pourrez bénéficier des soins médicaux à tarifs réduits. Plusieurs spécialités sont assurées (médecine interne, ophtalmologie, dermatologie, dentisterie, gynécologie, etc.).

Ces services fonctionnent sur rendez-vous :

Nom	Adresse	Téléphone	Site
Centre Médical de Namur	Rue Lombard 28 5000 Namur	081/25 05 75	https://www.slbo.be/centre/centre-medical-namur/
Centre de Santé du Namurois	Chaussée de Waterloo 182 5002 Saint-Servais	081/77 70 00	https://www.csn-solidaris.be/

Consultations dans les différents hôpitaux de la ville :

Nom	Adresse	Téléphone	Site
Centre Hospitalier Régional de Namur (CHRN)	Avenue Albert 1er 185 5000 Namur	081 72 61 11	https://www.chrn.be/le-chrsm-site-meuse
Clinique et Maternité Sainte-Elisabeth	Place Louise Godin 15 5000 Namur	081/72 04 11	https://www.chuucnamur.be/
Clinique Saint-Luc de Bouge	Rue Saint-Luc 8 5004 Namur	081/20 91 11	https://www.slbo.be/

YOUR ARRIVAL AND INSTALLATION IN BELGIUM

2026-2027

I. PRESENCE AT UNAMUR

Have you just been admitted to the University of Namur? Welcome – we wish you a fantastic academic year!

As a reminder, UNamur only teaches in-person classes, which means it is essential that you are present from the first day of term, 14 September.

If you start your course a few days late, please bear in mind that it is your responsibility to catch up on the lectures and modules that have already been covered. Some faculties set tests and practical assignments very quickly, some of which are marked. Missing these activities could affect your results.

Furthermore, under no circumstances will you be able to join the programme after 30 September.

If you are having difficulty meeting this deadline or if you wish to withdraw your enrolment, please complete [the deregistration form](#) provided for this purpose by 30 November at the latest. Once this form has been completed, the 2026–2027 academic year will not be counted towards your academic record and you will not be required to pay the outstanding balance of your tuition fees.

II. SERVICES AT UNAMUR

If you would like to find out more about the services offered by UNamur, please see the links below:

- Information and guidance on studying (choosing a course, preparatory courses, open days):
<https://www.unamur.be/en/studies/find-more/study-info>
- Student accommodation:
<https://www.unamur.be/en/international/mobility/out/students/housing>
- Tuition fees, financial support and assistance from the Social Services Unit:
<https://www.unamur.be/en/campus/well-being/financial-and-social-assistance>

We would particularly like to draw your attention to the fact that UNamur provides a blocked account service.

If you are a national of a country outside the European Union (non-EU), you must demonstrate that you have sufficient financial resources to cover your tuition fees and living costs for the entire duration of your course. This proof is required to obtain a long-stay visa or to extend your residence permit in Belgium.

To meet this requirement, you have several options:

- a scholarship certificate issued by a national or international organisation, or by UNamur;

- a financial undertaking (Annex 32) completed by a guarantor;
- proof of your own financial means, by depositing the required amount into a blocked bank account opened in your name and managed by UNamur.

If you choose this last option, you will need, after signing a blocked account agreement, to transfer the amount set by Belgian law (determined by Royal Decree and indexed annually) to the University's bank account.

Following your arrival in Belgium, the University will then pay this amount to you in monthly instalments into the bank account you have opened in Belgium, generally at a rate of 1/12th of the total amount each month for 12 months.

For the 2026–2027 academic year, this amount is €1,062 net per month, to which an application processing fee of €150 must be added. The bank guarantee commitment therefore totals €12,894 (i.e. 12 × €1,062 + €150).

Please note that this amount does not include tuition fees (tuition and any additional contributions). These university tuition fees will be invoiced separately.

We would also like to draw your attention to the fact that this statutory amount is a minimum. It is generally not sufficient to cover all the actual expenses associated with your stay in Belgium. We therefore recommend that you set aside a budget appropriate to your needs.

III. PAYMENT OF YOUR REGISTRATION FEE

An invitation to pay your tuition fees will be sent to your student email address.

For further information on payment methods and deadlines, please visit our website: <https://www.unamur.be/en/registration/international/fees>.

IV. REGISTRATION TO THE FOREIGNER'S DEPARTMENT OF THE MUNICIPAL ADMINISTRATION

1. Nationals of a country outside the European Union (non-EU)

Please note that you must register to the Foreigner's Department within eight days of your arrival in Belgium

Address	Phone number	Timetable
Esplanade de l'Hôtel de Ville Service population (ground floor)	081/24 60 00 8AM – 12AM	Monday to Friday from 8am to 4pm (appointment recommended)

When you register, please ensure you bring the following documents with you:

- your passport, together with your student visa (a type D long-stay visa issued by the Embassy);
- your certificate of enrolment at the University, issued by the Enrolment Office;
- a copy of your financial undertaking (Annex 32) or your scholarship certificate;

- two passport-sized photographs;
- a fee of 6 euros;
- your birth certificate and, where applicable, your marriage certificate;
- your residential address in Belgium.

Please note: you cannot register with the local authority if you do not have a residential address.

The Foreigner's Department will explain the next steps in the procedure to you.

Please note: in accordance with the instructions from the Immigration Office, the Municipal Administration's Foreigners' Unit only accepts original documents. Copies and scanned versions are not accepted.

2. Nationals of an EU Member State

Address	Phone number	Timetable
Esplanade de l'Hôtel de Ville Service population (ground floor)	081/24 60 00 (8AM –12AM)	Monday to Friday from 8am to 4pm (appointment recommended)

When you register, please ensure you bring the following documents with you:

- Your national passport or national identity card (VALID);
- Your certificate of enrolment at the University (issued by the Registration Office);
- Your scholarship certificate or a verbal declaration regarding your means of support;
- Proof of health insurance covering you in Belgium: either the European Health Insurance Card, a certificate from a Belgian mutual insurance scheme, or private insurance;
- 3 passport-sized photographs;
- 6 euros;
- Your birth certificate.

NOTES:

- Cross-border students who choose to retain their main residence in their home country need only declare that they are staying in Belgium, present their national identity card (or passport), 3 passport-sized photographs, their certificate of enrolment at the University and pay 6 euros.
- French or overseas students who declare that they have an address in mainland France must provide a statement from the person with whom they are expected to stay on certain weekends and/or school holidays. This statement must be accompanied by a copy of both sides of their identity card.
- The Foreigner's Department only accepts original documents and will therefore refuse copies or scans of documents. For more information :

<https://www.namur.be/fr/ma-ville/administration/services-communaux/population-etat-civil>

V. YOUR REGISTRATION WITH A MEDICAL INSURANCE ORGANISATION

Membership of a mutual health insurance fund is a legal requirement for anyone residing in Belgium. It entitles you to reimbursement of a large proportion of your medical, pharmaceutical and hospitalisation costs.

You must therefore join a mutual health insurance fund:

- If you are still covered by your home country's social security scheme, you will need to present your European Health Insurance Card (EHIC);
- If you are no longer covered by your home country's social security scheme, you will need to enrol as a policyholder. To do so, you will need to provide a certificate of residence and a household composition statement, if you have dependants;
- These documents are issued by the local council in your place of residence.

VI. CONTACT DETAILS OF THE DIFFERENT MUTUAL INSURANCE COMPANIES IN NAMUR

This list is non-exhaustive.

Name	Address	Phone Number	Website
CAAMI (public social security organization)	Avenue Reine Astrid, 47-49 5000 Namur	081/73 29 33	https://www.caami-hziv.fgov.be/fr Basic coverage is free for students
Munalux (neutral medical insurance)	Rue des Dames Blanches, 24 5000 Namur	081/25 07 60	https://www.lamn.be/
Mutualité Chrétienne (Christian Medical Insurance)	Rue des Tanneries, 55 5000 Namur	081/24 48 11	https://www.mc.be/
Solidaris (socialist medical insurance)	Chaussée de Waterloo, 182 5002 Saint-Servais	081/77 77 77	https://www.solidaris-wallonie.be/
Mutualité Libérale (liberal medical insurance)	Rue des Bas de la Place 35/37 5000 Namur	081/23 18 23 064/23 61 90	https://www.lm-ml.be/fr
Partena (free medical insurance)	Place de la Station 22 5000 Namur	081/74 40 24 02/444 41 11	https://www.partena-professional.be/fr

VII. MEDICAL CENTERS AT NAMUR

There are two medical centres run by the health insurance funds where you can receive medical treatment at reduced rates. A range of specialist services are available (internal medicine, ophthalmology, dermatology, dentistry, gynaecology, etc.).

These services operate on an appointment-only basis:

Name	Address	Phone Number	Website
Centre Médical de Namur (Namur Medical Center)	Rue Lombard 28 5000 Namur	081/25 05 75	https://www.slbo.be/centre/centre-medical-namur/
Centre de Santé du Namurois (Namur Health Center)	Chaussée de Waterloo 182 5002 Saint-Servais	081/77 70 00	https://www.csn-solidaris.be/

Consultations in the city's various hospitals:

Name	Address	Phone Number	Website
Centre Hospitalier Régional de Namur (CHRN)	Avenue Albert 1er 185 5000 Namur	081 72 61 11	https://www.chrn.be/le-chrsm-site-meuse
Clinique et Maternité Sainte-Elisabeth	Place Louise Godin 15 5000 Namur	081/72 04 11	https://www.chuucnamur.be/
Clinique Saint-Luc de Bouge	Rue Saint-Luc 8 5004 Namur	081/20 91 11	https://www.slbo.be/